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EDITO

Avec le printemps qui se profile, voici 
l’arrivée des premiers bourgeons et des 
feuilles tant attendues de La petite Rédac’.
Dans cette deuxième parution, les rédactrices 
et rédacteurs ont une fois encore dépassé 
leurs limites pour vous offrir un contenu 
riche et varié. Belle lecture. 
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Les jeux olympiques 2024

L’évènement national de l’année sera pour nous 
français, les jeux olympiques d’été organisés à 
Paris du 26 juillet au 11 août. La dernière fois 
qu’ils se sont déroulés en France, à Paris 
également, c’était… il y a 100 ans ! Alors même 
que les JO d’été se déroulent tous les 4 ans dans 
un pays du monde( on ne parle pas des jeux 
olympiques d’hiver dont les derniers ont eu lieu à 
Albertville en 1992). 
Comme d’habitude, les athlètes de tous les pays 
sont plus que motivés pour rapporter des 
médailles, et ils ne seront pas moins de 10500 
pour défendre les couleurs de 203 pays. On ne 
compte pas les répercussions économiques pour 
la région, qui va attirer des spectateurs de tous 
horizons. C’est un vrai chamboulement pour la 
capitale et ses habitants ! Surtout que la 
cérémonie d’ouverture se déroulera sur la Seine ! 
Mais il ne faut pas oublier les autres villes qui vont 
accueillir des épreuves : Bordeaux, Nantes, Lyon, 
Saint-Étienne, Nice et Marseille pour se partager 
le foot, Lille pour le tournoi féminin de Handball, 
Marseille pour la voile… et même Tahiti pour le 
surf ! 
Il y aura aussi de nouvelles disciplines : 
l’escalade, le surf, le skateboard, et le breaking 
qui fera sa grande première. 
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Les polémiques vont déjà bon train : augmentation 
des tickets de métro, explosion des tarifs des 
hébergements touristiques (locations et hotêls) : il se 
dit que les Parisiens veulent fuir la ville ! La maire de 
Paris a même lancé : « Paris va être magnifique, ne 
partez pas de Paris, ce serait une connerie ! ».  Au 
niveau international, la guerre en Ukraine a fait que 
les athlètes russes et biélorusses ne participeront pas 
à la cérémonie d’ouverture et V. Poutine n’a pas 
encore décidé si la Russie enverraient ces athlètes en 
France pour concourir
Oublions les conflits, et pendant 17 jours, place au 
spectacle du sport !

Théodore Buffet-Ditta
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Sécheresse : peut-on consommer l’eau de mer ?

Avec le réchauffement climatique, les épisodes de sécheresse vont s’accentuer et s’aggraver. Parmi les 
solutions pour favoriser un accès à l’eau potable, il y a la possibilité de dessaler l’eau de mer. Quant est-il de 
cette technique, de ses avantages et de ses limites ?

Pour se débarrasser du sel, il faut utiliser un procédé appelé l’osmose inversée : l’eau douce est séparée de 
l’eau salée par une membrane. Cela nécessite une très forte pression pour que l’eau passe à travers la 
membrane et laisse le sel derrière. Le problème de cette technologie, très bien connue (y compris par des 
groupes français comme Veolia ou Suez), c’est qu’elle nécessite beaucoup d’énergie. C’est pourquoi elle est 
très utilisée dans des pays qui ont accès à un pétrole peu cher, notamment l’Arabie saoudite, les Emirats 
Arabes Unis ou Oman - le Proche-Orient compte pour environ 50 % des capacités de dessalement dans le 
monde. Mais dans un pays comme la France - qui importe presque tout son pétrole et de son gaz - les 
énergies fossiles coûtent cher et ont toutes les chances de coûter de plus en plus cher dans le futur.

Ces vingt dernières années, d’importants efforts d’efficacité ont été réalisés et la construction de très 
grandes usines a permis de réduire un peu les coûts dans la péninsule arabique. Mais cela n’enlève rien à 
l’autre problème : la quasi-totalité de ces usines tournent avec des énergies fossiles, et cette augmentation de 
la consommation d’énergie participe directement au réchauffement climatique… qui provoque lui-même 
l’augmentation de sécheresses. On ne peut pas dire que ce soit un cercle tout à fait vertueux.

Le Maroc construit la plus grande usine de dessalement 
d’eau de mer en Afrique



 

Pourquoi y-a-t-il de plus en plus de myopes ?Pourquoi y-a-t-il de plus en plus de myopes ?

La myopie est un trouble de la vision qui fait voir flou de loin. En France, on dénombrait en 
1950 15 % de personnes myopes. Ce chiffre est passé à 40 % en 2020 et devrait atteindre 
les 60 % en 2050. Actuellement, 4 français sur 10 âgés de 18 ans souffrent de myopie. En 
Asie, 90% des enfants et adolescents, sont myopes, autrement dit : sur une classe de 30 
élèves, il n’y en a que trois qui ne portent pas de lunettes. 

Les dernières études ont démontrées 
que cette augmentation 
impressionnante est principalement 
due à nos modes de vie citadins. En 
effet, le fait d’être privé de lumière 
naturelle en restant enfermé dans des 
maisons et des bâtiments favoriserait 
le développement de la myopie. De 
plus, une utilisation excessive de la 
vision de près ( écrans, études, travail 
dans un bureau etc.) empêche l’œil de 
se développer normalement.

On peut également impliquer les facteurs 
génétiques. Un enfant qui a des parents 
myopes risquent 6 fois plus d’être myope à 
son tour. Mais ces probabilités peuvent être 
atténués en pratiquant régulièrement des 
activités en extérieur. D’après les 
spécialistes, pour prévenir la myopie, il faut 
passer le plus de temps dehors et faire le 
plein de lumière naturelle, au minimum 40 
minutes par jour.
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Avez-vous déjà entendu parler du film Avez-vous déjà entendu parler du film 
à succès Barbie ? à succès Barbie ? 

Ce film sur les poupées de notre Ce film sur les poupées de notre 
enfance parle du périple d’un jouet enfance parle du périple d’un jouet 
dans le monde réel. Réalisé par Greta dans le monde réel. Réalisé par Greta 
Gerwig, ce film a été nommé de Gerwig, ce film a été nommé de 
nombreuses fois aux Oscars et c’est nombreuses fois aux Oscars et c’est 
pour cela que nous vous le pour cela que nous vous le 
recommandons fortement car l’histoire recommandons fortement car l’histoire 
est assez touchante et les personnages est assez touchante et les personnages 
sont très attachants : Margot Robbie sont très attachants : Margot Robbie 
(Barbie) et Ryan Gosling (Ken). Alors ne (Barbie) et Ryan Gosling (Ken). Alors ne 
ratez pas votre chance et regardez le ratez pas votre chance et regardez le 
au plus vite !au plus vite !

Wonka

Wonka est un film de Paul King 
qui raconte l’histoire de Willy 
Wonka avant Charlie et la 
chocolaterie. Depuis tout petit, 
Willy rêve de devenir un grand 
chocolatier. C’est alors qu’un jour, 
il s’installe dans une ville qui lui 
est totalement inconnue. Mais son 
bonheur est de courte durée. Mais 
par chance, il rencontre Noodle, 
une petite fille, Lotti Belle, 
Abacus Crunch et Piper Benz. 
Inutile d’en dire plus pour ne pas 
vous gâcher le plaisir. Si vous 
aimez le chocolat, les histoires 
d’amitié et Thimothée Chalamet, 
croquez dans ce film à pleines 
dents ! Julie Gruffat

Sagnol Mousset Nina
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Interview de Gaël, cuisinier
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La petite rédac’ : Aimez-vous votre métier ?Gaël : Oui, bien sûr. La cuisine c’est un métier où 
on crée avec nos mains. Pour bien cuisiner, il faut 
être passionné.
La petite Rédac’ : Combien êtes-vous dans l’équipe ?Gaël : On est sept dans l’équipe mais on recherche 
une huitième personne.
La petite Rédac’ : Choisissez-vous les menus ?Gaël : C’est la gérante qui fait les menus et il 
doivent être équilibrés.

La petite rédac’ : L’alimentation et les menus ont-ils 
évolués ces dernières années ?Gaël : On fait de plus en plus de légumes et les élèves 
en mangent plus qu’avant. Il y a aussi plus de 
végétariens année après année.
La petite Rédac’ : Qui a l’initiative des petits défis ?Gaël : C’est également la gérante qui est à l’origine des 
petits défis.
La petite Rédac’ : Quel est le plat que vous cuisinez le 
plus ?Gaël : Il n’y a pas vraiment de plat que l’on cuisine plus 
que les autres car nous devons respecter un certain 
équilibre.
La petite Rédac’ : Appréciez-vous quand des élèves de 
troisième viennent faire leur stage en cuisine ?Gaël : Oui, bien sûr, même si parfois c’est un choix par 
défaut car ils n’ont pas trouvé ailleurs. On aime bien 
expliquer et montrer ce que l’on prépare pour les élèves 
au quotidien.La petite Rédac’ : Comment êtes-vous organisez dans 

l’équipe ?Gaël : Chacun à son rôle. Nous sommes répartis 
sur différents postes : cuisinier, plongeur, employé 
de restauration, service ménage.
La petite Rédac’ : Les élèves sont-ils polis avec vous.

Gaël : Dans l’ensemble oui. Mais malheureusement 
pas tous.
La petite Rédac’ : Combien de temps travaillez-vous 
chaque jour ?Gaël : Je travaille entre sept et huit heures chaque 
jour. Généralement je commence à 7h pour finir à 
15h.
La petite Rédac’ : Avez-vous un conseil à donner aux 
lecteurs ?Gaël : Soyez polis, souriants et régalez-vous bien ! Interview réalisée par Juliette Métral, Sophia&Mélina Ruby, 

Louise Pétrier.
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Elise NeyroudElise Neyroud

Elise Neyroud

Juliette Métral
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Bravo à Emma qui 
gagne le concours 
photo sur le 
thème : Madame de 
neige !

Mots fléchés sur lé thémé dé la montagné 

Devinette
On me voit à la fin du 
soir, en milieu de 
journée mais jamais en 
matinée. Qui suis-je ?

ɹ ǝɹʇʇǝן ɐן


